
平成28年４月定例教育委員会会議録 

  

平成28年４定例教育委員会は、４月７日（木）大府市役所５階 委員会室１に招集し、次のとおり審議した。 

 

○ 出席した委員 

  一番席委員 河合 昌和  二番席委員 永田  司   三番席委員 西村 和子 

  四番席委員 竹中 万里     五番席委員 淺井 宣亮      六番席委員 細谷 正明 

 

○ 議案説明のため出席した事務局職員 

教育部長、指導主事、学校教育課長、生涯学習課長、 

学校教育課庶務施設係長、学校教育課学校教育係長、学校教育課学校教育係主査、生涯学習課生涯学習係長、 

生涯学習課放課後係長、歴史民俗資料館長、各公民館長（９）、いきいきプラザ主事 

 

○ 提案議案 

議 案 第 20号 大府市立小中学校における主任・主事等の任命と解任について 

 21号 平成28年度準要保護児童・生徒の認定について 

 22号 大府市社会教育関係団体の認定について 

 23号 2016知多地域母親大会の後援申請について 

報 告 事 項 1号 小中学校現況報告について 

 2号 大府市適応指導推進員の採用について 

 3号 平成28年度生涯学習事業計画について 

 4号 大府市放課後クラブ指導推進員の採用について 

 5号 大府市放課後クラブ指導嘱託職員の採用について 

 6号 大府市歴史民俗資料館専門員の採用について 

 7号 大府市埋蔵文化財専門員の採用について 

 8号 第40回大倉公園つつじまつりの後援申請について 

開会時間 午後1時30分 

閉会時間 午後2時30分 

 



 

発 言 者 要 旨 

委員長 開会あいさつ。 

前回の議事録は、先程別室にて承認。委員長報告に入らせていただきます。3月5日、市

民美術展の開会式に出席しました。3月8日、知多地方教育事務協議会で渡部指導主事と一

緒に昨年度末の人事異動一覧と28年度の行事予定表をいただきました。3月13日、市民美

術展の表彰式に出席しました。各審査員の講評も聞かせていただき、専門家の話を聞くと勉

強になると思いました。3月 18日、共和西小学校の卒業式に出席しました。3月 22日、市

長選のための街頭キャンペーンで、アピタで参加しました。3 月 23 日、大東小学校の内田

校長の最終授業だということで、私は前半の部分だけ聞かせていただきました。校長の教育

理念や指導理念をまとまって聞くということはなかなかありませんので、私もいい勉強にな

ったと思っております。また、保護者の方々にも十分理解をしていただけたと思っておりま

す。梶谷前教育長もいらっしゃいました。3 月 24 日、明るい選挙推進委員長を拝命してお

りますので、期日前投票の立会人をやらせてきました。3 月 31 日、退職者の辞令交付それ

から激励会ということで出席をさせていただきました。4月1日、教職員の受け入れ式を行

いました。4月 5日、知多地方教育事務協議会へ出席しました。4月 6日は北山小学校の入

学式、4月 7日は大府南中学校の入学式に出席しました。落ち着いた雰囲気の中で式が行わ

れたと思います。 

以上です。それでは、教育長報告をお願いします。 

教育長 新年度のスタートにあたり２点報告させていただきます。 

１点目は平成２８年度の児童生徒数及び教職員数についてです。まず児童生徒数です。お

手元のグラフをご覧ください。共和西小学校で 80 人、共長小学校で 40 人増えたのが大き

な特徴で、小中学校合わせて8,271人で新年度をスタートしました。これは昨年度のこの時

期と比べると34人増加ということになります。他市町では尐子化の傾向が続く中、児童生

徒数が増加傾向を示すのは極めて珍しい状況だといえます。学級数は小中学校合わせて279

学級で、そのうちの39学級が特別支援学級です。今後、さらに人口の増加が見込まれ、教

室の不足が懸念される学校もあり、児童生徒数の推移については注視しながら計画的に対応

を進めていきます。続いて教職員数について報告します。昨年度末に15人の教職員が退職

しました。内訳は校長2人、教頭1人、教諭11人、事務職員1人です。代わって、新たに

教諭 19 人、事務職員 2 人の計 21 人を新規採用者として迎えました。昨年度の新規採用者

は20人でしたので大きな違いはございません。ベテランの先生が退職され、若い先生が増

える傾向はもうしばらく続くのではないかとの見通しを持っていますが、若い先生をきちん

と育て、活気あふれる、保護者から信頼される大府市の教育の推進力になってくれることを

期待します。人事異動の結果、大府市の教職員は 429 人で本年度をスタートすることにな

りました。 

２点目は新年度第1回の校長会議が4月4日に行われましたのでその一部を報告します。

今回の人事異動により、市内５校で校長が変わりました。新しい校長には、それぞれの持ち

味を生かしつつ、１３校が同一方向を向いて大府市の子どもたちのために力を発揮してほし

いと願っています。最初の校長会議においては、私から今年度の学校教育の指針をもとに、

最重点事項として①ＩＣＴ機器を学校教育の様々な場面で活用する ②体力と体格の向上

に努め、運動の習慣化を図る ③幼保児小中連携教育の趣旨を生かした「きらきら教育」を

推進するという３点を力説しました。これらについては校長会と教育委員会が問題意識を共

有して同じベクトルで実践を進めていこうと呼びかけました。そのためには、管理職の高い

志と強いリーダーシップを持ちながら、職員のやる気を育てていただくことが大切であり、

みんなでいい学校をつくっていこうという雰囲気づくりに心を砕いて欲しいと強くお願い

をしました。そのためには教職員が健康でなければなりません。多忙化解消や教職員の心と

身体の健康についても十分気を付けながら、知恵を出し、具体的な対応を進めながら今年度

も13校の校長がチームワーク良く、互いに切磋琢磨していい学校をつくってくれることを

期待して教育長報告を終わります。 



発 言 者 要 旨 

委員長 それでは議案の審議に入ります。議案第 20号「大府市立小中学校における主任・主事等

の任命と解任について」を審議いたします。ご説明をお願いします。 

指導主事 議案第 20号「大府市立小中学校における主任・主事等の任命と解任について」を説明い

たします。（以下、提案理由等資料により説明） 

委員長 何かご意見・ご質問はありませんか。 

  （なし） 

委員長 議案20号については、承認することでよろしいでしょうか。 

  （異議なし） 

委員長 それでは、議案第 20号は承認いたします。 

続きまして、議案第 21号「平成28年度準要保護児童・生徒の認定について」を審議いた

します。ご説明をお願いします。 

学校教育課 

学校教育係長 

議案第 21号「平成 28年度準要保護児童・生徒の認定について」を説明いたします。（以

下、提案理由等資料により説明） 

委員長 何かご意見・ご質問はありませんか。 

  （なし） 

委員長 議案21号については、承認することでよろしいでしょうか。 

  （異議なし） 

委員長 それでは、議案第 21号は承認いたします。 

続きまして、議案第 22号「大府市社会教育関係団体の認定について」を審議いたします。

ご説明をお願いします。 

生涯学習課長 議案第22号「大府市社会教育関係団体の認定について」を説明いたします。（以下、提案

理由等資料により説明） 

委員長 何かご意見・ご質問はありませんか。 

淺井委員 会員名簿を見ますと、皆さん大府市の方ですし、活動場所の歴史民俗資料館も大府市の施

設を使っております。囲碁というのも日本の伝統的な物のひとつですから、承認して問題な

いんではないかと私は感じました。 

委員長 他に何かありませんか。 

永田委員 27年度と28年度の計画ということで実績が載っているんですけども、過去にいつごろか

ら活動されている団体ですか。 



発 言 者 要 旨 

生涯学習課長 はい。6ページの決算見込額の会費のところが4,500円×23名で、会の会則を見ますと1

ヶ月の会費は500円ですので、逆算しますと27年7月からという認識でおります。 

永田委員 実は私も囲碁をやろうと思った時があったんですけども、大人になってからなかなか覚え

られなくて、集中力が高まったり忍耐力もつくということでいいことだと思うので、子供の

うちから始めるということは、精神的にも忍耐力も鍛えられるかなということ感じますの

で、私もよろしいかなというふうに思います。 

竹中委員 実は、１年前から準備をしている頃から、私もたまたまの主人が関わっておりまして、い

ろんな話を聞いてまいりました。もともとはお年寄りの囲碁クラブの方達が、何とかして自

分達の趣味にとどまらず、子供たちにこの楽しみを広げていきたいという本当に情熱的な思

いから、１年間やっとここまで来た、という感じですので、ぜひ、認定してあげてほしいと

思います。 

委員長 他に何かありませんか。 

  （なし） 

委員長 議案22号については、承認することでよろしいでしょうか。 

  （異議なし） 

委員長 それでは、議案第 22号は承認いたします。 

続きまして、議案第 23号「2016知多地域母親大会の後援申請について」を審議いたしま

す。ご説明をお願いします。 

学校教育課 

庶務施設係長 

議案第23号「2016知多地域母親大会の後援申請について」を説明いたします。（以下、

提案理由等資料により説明） 

委員長 何かご意見・ご質問はありませんか。 

淺井委員 22 ページの活動実績書を見ますと、半田の時は半田市教育委員会、常滑の時は常滑市教

育委員会、知多の時は知多市教育委員会、東海の時は東海市教育委員会と後援が出ています

ので、今回は東浦文化センターで行うということですので、大府市ではないというのがまず

１点と、あと、知多地域ということで今回開催されるわけですから、できれば知多の他の市

町の教育委員会でも推薦や後援があるのでしょうか。 

学校教育課 

庶務施設係長 

はい。今年度の近隣の自治体の後援の状況につきましては、会場となっている東浦町は不

許可です。知多市は条件付きで許可されております。半田市と常滑市は決定前ですが不許可

の方向で検討されております。東海市には申請がございませんでした。 

委員長 他に何かありませんか。 

西村委員 この会について私も調べまして、半田の時に「原発放射能 私たちの暮らし大会の講演会」

ということで、ちょっと活動的に何か自治体や政府に対して声をあげるということがありま



発 言 者 要 旨 

したので、審議の適用について不安もありますし、今回は会場が東浦ということですので見

送ってもいいかと思います。 

委員長 他に何かありませんか。 

  （なし） 

委員長 議案23号については、承認しないということでよろしいでしょうか。 

  （異議なし） 

委員長 それでは、議案第 23号は否認いたします。 

本日の議案は全て終了いたしました。続きまして、報告事項をお願いします。 

指導主事 報告事項 1号「小中学校現況報告について」報告。 

昨日小学校・今日は中学校の入学式で平成２８年度が始まりました。以上です。 

委員長 次の報告をお願いします。 

学校教育課 

学校教育係長 

報告事項 2号「大府市適応指導推進員の採用について」報告。（以下、資料により説明） 

生涯学習課 

生涯学習係長 

報告事項3号「平成28年度生涯学習事業計画について」報告。（以下、資料により説明） 

生涯学習課 

放課後係長 

報告事項 4号「大府市放課後クラブ指導推進員の採用について」報告。（以下、資料により

説明） 

生涯学習課 

放課後係長 

報告事項 5号「大府市放課後クラブ指導嘱託職員の採用について」報告。（以下、資料によ

り説明） 

歴史民俗資料館

長 

報告事項 6号「大府市歴史民俗資料館専門員の採用について」報告。（以下、資料により説

明） 

歴史民俗資料館

長 
報告事項7号「大府市埋蔵文化財専門員の採用について」報告。（以下、資料により説明） 

学校教育課 

庶務施設係長 

報告事項8号「第40回大倉公園つつじまつりの後援申請について」報告。（以下、資料によ

り説明） 

委員長 ありがとうございました。以上で終わります。 

それでは、5月の出席依頼についてお願いします。 

学校教育課長 学校教育課分の報告 

生涯学習課長 生涯学習課分の報告 



 


